



CIUDAD DE MÉXICO

**Dirección General de Comunicación Social
Dirección de Información**

Plaza de la Constitución No. 1, 4º Piso
Centro Histórico, Deleg. Cuauhtémoc
06068, México, D.F.
Tels: 512 96 37 522 06 22
510 47 37 exts. 1645 1136 1678
Fax: 542 83 73

México, DF. a 23 de noviembre de 2000

Discurso pronunciado por Rosario Robles, jefa de gobierno del Distrito Federal, durante la presentación de las declaraciones patrimoniales de ella y de los funcionarios que integran su gabinete.

Buenos días. Hoy, como nos comprometimos, les vamos a leer un pronunciamiento del gobierno de la Ciudad. Está conmigo el gabinete del gobierno de la ciudad de México de este periodo 97-2000, del primer gobierno democrático de la ciudad.

En cumplimiento con el compromiso establecido desde los primeros días de este gobierno para hacer transparentes todos los ingresos que recibimos los servidores públicos del Gobierno del Distrito Federal, los miembros del gabinete aquí presentes, encabezados por una servidora, hacemos hoy pública nuestra situación patrimonial.

Este hecho reviste para nosotros un valor sumamente importante que va más allá de un trámite administrativo y al que por cierto no estamos obligados por ley a hacerlo público, pero sí lo estamos por nuestra ética y convicción republicana. En primer lugar, es un refrendo a la transparencia y honradez como la única manera

posible de construir un gobierno diferente. Demuestra, al mismo tiempo, que esta administración se guió bajo los principios de austeridad y eficiencia al eliminar toda clase de bonos y compensaciones irregulares y discrecionales que antes se autoasignaban los altos mandos del gobierno de la ciudad. La austeridad es ya una realidad desde diciembre de 1997 en el gobierno de la ciudad.

Con estos hechos, combatimos la añeja visión del gobierno como botín de unos cuantos y recuperamos la razón de ser de los cargos públicos que detentamos: *ser auténticos servidores que no se sirven de los ciudadanos sino que sirven a los ciudadanos* y a ellos nos remitimos para que nos fiscalicen.

Durante estos tres años no sólo logramos transparentar los ingresos, sino que asumimos más funciones sin engrosar la nómina y, sobre todo, manteniendo congelados los salarios de los altos mandos del gobierno de la ciudad, que no sólo ganan menos en términos reales que lo percibido durante la administración de Oscar Espinosa Villarreal, sino que estos salarios son de los más bajos a nivel de los gobiernos locales y federal y sin que se perciban bonos y compensaciones adicionales.

Bastan algunos ejemplos: mientras el salario mensual de un secretario de Estado es de 127 mil pesos, el de la Jefa de Gobierno, el más alto de todo el Gobierno del Distrito Federal, es de 70 mil pesos mensuales y todos los niveles subsecuentes son inferiores.

Este salario es también menor al que percibe el mandatario estatal de Jalisco, que es de 96 mil pesos mensuales, y al del gobernador del Estado de México, que es de 103 mil pesos mensuales y estos salarios sin tomar en cuenta, en esos casos sí, sus bonos y sus compensaciones.

Una perla más: la jefa de gobierno gana menos que un director general del gobierno federal.

Paralelamente, restituimos el poder adquisitivo de la mayoría de los trabajadores del gobierno capitalino, cuyos salarios tuvieron aumentos por encima del índice inflacionario y de los topes nacionales; estos aumentos como todos ustedes saben, fueron del 18 por ciento en el 1998 y 1999, y del 15, 13 y 12.5 por ciento en el 2000, de manera escalonada.

A pesar de que el Distrito Federal por primera vez, desde diciembre de 1997, tuvo un gobierno propio con funciones nuevas, el personal y la nómina no crecieron desmesuradamente como se ha pretendido aparentar. Nosotros asumimos tareas que significaron nuevas estructuras para responder a este nuevo Estatuto Jurídico, a las demandas y necesidades sociales de los ciudadanos capitalinos, como fue la creación del Instituto de la Mujer, los 16 Centros Integrales de Atención a la Mujer, la Secretaría de Turismo, la Subsecretaría del Trabajo, las coordinaciones de Participación Ciudadana, la Dirección de Ejecución de Sentencias, la creación del Cuerpo de Bomberos, como organismo descentralizado entre otros entre otros.

Sin embargo, a pesar de que asumimos, como decíamos estas nuevas funciones, la nómina no creció. Si sólo tomáramos en cuenta al personal de base, de estructura y de honorarios, nuestra plantilla de personal disminuyó de 174, 877 personas en 1997 a 170,823 en este año. Si incluimos todos los cuerpos policiacos y al personal eventual, nuestra nómina también disminuyó de 330,565 personas en 1997 a 328,629 trabajadores en el cierre del 2000.

Estas cifras desmienten las infundadas versiones de que ha habido un aumento desmesurado del personal al servicio de la ciudad. No sólo las desmienten sino que demuestran que ha disminuido y esto sin afectar uno sólo de los derechos laborales de los trabajadores de base de esta ciudad.

Al mismo tiempo, para hacer más eficiente nuestro trabajo se aprobó el Servicio Público de Carrera para profesionalizar a los servidores públicos de la Administración del Distrito Federal. Ley que entrará en vigencia a partir del próximo primero de enero del año 2001.

Este servicio se sustenta en el mérito, la igualdad de oportunidades y el desarrollo permanente, con el propósito de que la Administración Pública cumpla con sus programas y alcance sus metas con base en la actuación de personal calificado que preste servicios de calidad y con imparcialidad.

Todas estas medidas confirman que este es un gobierno diferente, preocupado por la gente, comprometido con sus trabajadores y guiado por la honestidad y la transparencia, como valores y activos

principales de nuestra acción.

Por eso les vamos a entregar un formato que van a tener cada uno de ustedes, una copia de la situación patrimonial de cada uno de nuestros servidores públicos, es un resumen de las declaraciones patrimoniales que están en manos de la Contraloría del Distrito Federal y es un resumen comparativo.

Lo que nosotros teníamos en 1997 al ingresar a este gobierno en propiedades, en vehículos y en valores y lo que tenemos hoy en este 2000 que vamos a dejar este gobierno. Obviamente por ley estamos obligados a presentar una declaración patrimonial de conclusión de nuestro cargo, es un plazo de 30 días después de haber dejado esta responsabilidad que tenemos, pero queremos hacer este compromiso, lo hicimos, lo hizo Cuauhtémoc Cárdenas, lo hicimos con él. No es la primera vez que se va a hacer, lo hemos hecho, ustedes lo saben, en varias ocasiones durante esta administración y aquí sí quiero ser muy enfática, en la mañana escuchaba que el nuevo gobierno de la ciudad sí lo va a hacer, pues ya lo hicimos nosotros.

Lo hemos hecho y ojalá lo hagan todos los gobiernos, no sólo el que va a entrar al Distrito Federal, sino todos los nuevos gobiernos y que lo hagan también los salientes, los gobierno salientes, porque yo creo que eso es lo que espera la población de nosotros y ese es el mejor poder que le podemos dar a los ciudadanos, la posibilidad de verificar, de vigilar a los servidores públicos que han tenido esta enorme responsabilidad y esta gran oportunidad, porque así lo vemos nosotros de haber tenido estos cargos al

frente del Gobierno de la Ciudad de México.

Yo les pediría a cada uno de mis compañeros que lean el resumen. todos ustedes van a tener además una copia, pero me parece importante que cada uno y con su voz, esté comprometiéndose públicamente ante la opinión pública de lo que estamos aquí informando.

Empezaríamos obviamente por nuestro secretario de Gobierno.

---oOo---



CIUDAD DE MÉXICO

**Dirección General de Comunicación Social
Dirección de Información**

Plaza de la Constitución No. 1, 4º Piso
Centro Histórico, Deleg. Cuauhtémoc
06068, México, D.F.
Tels: 512 96 37 522 06 22
510 47 37 exts. 1645 1136 1678
Fax: 542 83 73

México DF a 23 de noviembre de 2000

**Transcripción de las palabras
expresadas por los funcionarios del
Gobierno del Distrito Federal al hacer
públicas sus declaraciones
patrimoniales.**

LEONEL GODOY, Secretario de Gobierno: Empezaría con las propiedades: tengo dos inmuebles, uno en la colonia Nápoles, el domicilio no se los digo porque van a ir los periodistas. Tengo otro en Morelia, ahí sí se los digo, dudo mucho que vayan a la colonia Félix Ireta, en la calle Naranxán 508 y son las mismas propiedades que tengo actualmente.

También tengo tres vehículos, una suburban Chevrolet 95, un Cougar 93 y un Jetta 93. Al inicio de mi gestión tuve en instituciones financieras 44 mil pesos, tengo actualmente 316 mil. Tenía un adeudo hipotecario de 560 mil pesos, ahora ya no lo tengo, eso sería a grandes rasgos el resumen de mi situación patrimonial comparativa. Muchas gracias.

LEÓN ALAZRAKI, Contralor del GDF: Muchas gracias, buenas tardes, igualmente en el mismo orden de exposición del señor secretario de Gobierno, entré al Gobierno del Distrito Federal

como director de Administración de Servimet, el 2 de febrero de 1998; en ese entonces declaré ocho propiedades en bienes inmuebles, cinco en la ciudad de México y tres fuera.

Una en el municipio de Zuluama, que es una copropiedad, dos en sociedad con un amigo, que son dos villas en Acapulco, Guerrero y un terreno rústico en Casitas, Veracruz.

Al igual en materia de vehículos, yo colecciono carros antiguos, inicié la administración del Gobierno del Distrito Federal con seis vehículos y me pude hacer de otro más, entonces tengo siete. En materia de inmuebles, yo regreso, tengo un inmueble adicional en la ciudad de México en la calle de Porfirio Díaz.

En cuanto a valores en instituciones financieras, arranqué con un millón 355 mil 750 pesos, terminé con un millón 279 mil 235 pesos y adeudos al inicio de 800 mil pesos que siguen vivos, porque tengo una tasa de interés muy baja, es un préstamo con mi madre. Muchas gracias.

ARMANDO LÓPEZ, secretario de Fanzas: Gracias. Como ustedes conocen, yo inicié mi servicio público en este gobierno como secretario particular del jefe de gobierno, en esa fecha la propiedad que reporto es una casa en el sur de la ciudad de México, también no doy la dirección, pero está en el Pedregal de San Angel. Y tres vehículos Ford, un Gran Marquis 93, un Taurus 91 y un Topaz 90.

Termino como secretario de Finanzas, gracias al honroso nombramiento que me hizo la licenciada Robles y sigo viviendo en

la misma casa desde hace 30 años y nada más tengo un vehículo. un Ford Gran Marquis 93.

De importes en instituciones financieras. inicié con 865 mil entre todo tipo de valores. estoy terminando con un millón 500 y un adeudo en tarjetas de crédito de 50 mil pesos. Gracias.

ARMANDO CORDERA, secretario de Salud: Yo inicié con tres propiedades. son las mismas que tengo. una de ellas en copropiedad e invadida. además, y no aproveché la situación en este gobierno para apretar. para hacer ninguna agresión en este sentido.

Tenía yo un automóvil Cavalier 1993. tengo ahora un Sentra 2000 y al iniciar tenía yo 17 mil pesos en el banco. tengo ahora 654 mil.

ROBERTO EIBENSCHUTZ, secretario de Desarrollo Urbano y Vivienda: Yo me inicié con el señor Cárdenas como secretario de Desarrollo Urbano. En ese entonces tenía yo 4 propiedades inmuebles. tres en el Distrito Federal y una en Tepoztlán. termino la administración con una propiedad más. un departamento que adquirió mi hija que se casó en esta administración. Tengo un departamento más, de 80 metros cuadrados.

En cuanto a vehículos, tenía yo tres vehículos, un Nissan Sedán 86, un Nissan Pick Up 93 y un Nissan Sedán 91. Hace un par de meses me robaron el Nissan 91, de modo que ahora nada más me quedan dos.

Empecé con depósitos bancarios de 3² mil pesos, actualmente tengo 5 mil 500, tenía yo adeudos en tarjetas bancarias, actualmente tengo adeudos por 85 mil pesos.

MANUEL FUENTES, Consejero Jurídico: Por mi parte ingresé el 19 de enero de 1998, como director general de Trabajo y Previsión Social. Contaba con cuatro propiedades, dos departamentos en la colonia Doctores, una casa habitación en la colonia Roma y una casa habitación en Tlalnepantla, estado de México.

Con tres vehículos, un Cutlass 92, un Cavalier 92 y un Dart K 88. Actualmente con mi cargo de Consejero Jurídico y a la fecha sigo contando con los cuatro inmuebles que he comentado, dos departamentos, una casa habitación en la colonia Roma, otra en Tlalnepantla y tengo dos vehículos actualmente, un Malibú 97, un Cavalier 97.

Cuando ingresé al gobierno tenía como importe en instituciones financieras 287 mil pesos, actualmente tengo 440 mil pesos. Cuando ingresé al gobierno no tenía adeudos y sigo sin tener adeudos.

RICARDO PASCOE: Entré al gobierno como delegado en Benito Juárez, con tres propiedades en Mixcoac, en Tlalpan y en Tabasco y dos vehículos, y terminé ahora como oficial mayor habiendo vendido el terreno de Tlalpan, tengo un vehículo y un adeudo de tarjetas de crédito de 22 mil 700 pesos.

AGUSTÍN ARROYO LEGASPI: Mi primer cargo en la

administración pública fue como director general de Imagen y Comercialización en marzo de 1998. en aquel entonces tenía una única propiedad, un departamento en la colonia Irrigación. no tenía ni tengo vehículo y el importe en instituciones financieras era de 78 mil pesos en aquel momento.

Yo soy damnificado del error de diciembre como deudor y luego pagador. entonces no tengo ni tarjetas de crédito ni adeudos de ningún tipo.

Actualmente como secretario de Turismo a partir de agosto de 98 sigo teniendo la misma propiedad. sigo sin vehículo. la semana que entra saldré a comprar uno. tal vez. y en instituciones financieras tengo 350 mil pesos.

SAÚL ESCOBAR TOLEDO, subsecretario de Trabajo y Previsión Social: Inicié el 16 de enero de 1998 como subsecretario de Trabajo y Previsión Social. a la fecha sigo con el mismo cargo. cuando entré tenía una casa en Mixcoac. en la calle de Donatelo número 60. tengo la misma casa ahora que concluyo el cargo, exactamente la misma. Tenía un Neón 98 cuando entré. que acababa de comprar, y hoy tengo una Tracker 2000 ahora que salgo con coche nuevo en mi poder.

Todo esto para mejorar los niveles de contaminación de la Ciudad: en instituciones financieras tenía 431 mil pesos cuando entré. y ahora que salgo tengo 970 mil pesos, también cuando entré tenía la hipoteca de la casa por 580 mil pesos. Pude pagar la hipoteca y sólo tengo ya un adeudo de 25 mil pesos. Eso es todo.

JOSÉ FRANCISCO DÍAZ CASILLAS: Ingresé al gobierno como director de Administración de Finanzas de Transportes Eléctricos el día 20 de enero de 1998, ahora estoy como secretario de Transportes y Vialidad. Tengo un departamento que lo estoy pagando a crédito cuando entré, es el mismo departamento en el que vivo. Tenía un vehículo Golf 94, que recientemente cambié. ahora tengo un Honda Civic, tenía 225 mil pesos cuando ingresé. tengo ahora 750 mil pesos. tenía una deuda de 90 mil pesos cuando llegué y tengo una deuda ahorita de 276 mil pesos.

AARÓN MASTACHE MONDRAGÓN, secretario de Medio Ambiente: Ingresé a este gobierno como director general de la Comisión de Recursos Naturales (CORENA), el 5 de enero de 1998. en esa fecha tenía y sigo teniendo. mi casa en el estado de Morelos en el municipio de Tetecala. tengo también un terreno en ese mismo municipio. Tenía dos vehículos. un Ford Topaz 96 y un Volkswagen Sedán 76, actualmente funjo como secretario del Medio Ambiente y además de la casa que tengo, he comprado 2 terrenos más y recientemente adquirí una casa, con base en un crédito que me otorgó el FOVISSSTE, en el municipio de Tlalnepantla que todavía debo, y también tengo 2 vehículos: una pointer 2000 y un Golf 97 que todavía debo parcialmente. Tenía importe en instituciones financieras en 1998 de 28 mil pesos aproximadamente, ahorita tengo mil pesos, el importe en adeudos en 1998 eran de 109 mil pesos y ahora tengo un adeudo, en donde esta incorporado este crédito hipotecario, de aproximadamente 600 mil pesos.

CESAR BUENROSTRO HERNÁNDEZ, secretario de Obras y Servicios: Ingresé a la Administración Pública del Gobierno del Distrito Federal el día 5 de diciembre de 1997, declaré entonces propiedades inmuebles, un terreno en la colonia Pedregal San Francisco que adquirí en 1969, una casa en la colonia Alpes que adquirí en 1973 y en copropiedad con mis hermanos patrimonio de mis ancestros, una casa en Tula de Allende, Hidalgo, mi lugar de nacimiento, y tengo una casa en la colonia Alpes en las mismas condiciones y con mis hermanos 2 terrenos en el Estado de Morelos, uno de ellos invadido. La imagen de esto es que no tengo disminuidas, salvo la invasión, no tengo dividida ni aumentado mi patrimonio inmobiliario, es el que acabo de dar a conocer.

En lo que respecta a vehículos, al inicio de esta administración teníamos un Volkswagen Sedán 1972, que ya se lo llevó alguien por ahí también y me lo robaron. Inicié la administración también con un Corsar ... ambos los vendí... y es el único que me queda hoy en día, el económico.

Inicié la administración en cuentas bancarias con 391 mil pesos, hoy son 121 mil pesos una cuenta que abre mi esposa en divisas, 46 mil 308 dólares en 1997, hoy son 53 mil dólares.

Adeudos sólo de tarjetas de crédito que liquidaré mañana, son 3 mil 500 pesos, ese es mi patrimonio. En síntesis no incrementé ni propiedades inmuebles ni tampoco aumenté en automóviles, este es mi patrimonio. Gracias.

FRANCISCO CANO ESCALANTE, secretario de Desarrollo

Económico: Fui nombrado secretario de Desarrollo Económico el 16 de junio de 1998 y mantengo el puesto seguramente hasta el día 4 de diciembre.

Ingresé a la administración pública en este gobierno con una casa en Paseos del Pedregal, que construí hace 35 años. Poseo dos fincas agrícolas en la Ex hacienda Huixcolotla y la Ex hacienda Santa Inés, en Puebla, que son fincas familiares por tercera generación.

Al igual que León Alazraki, mantengo automóviles viejos, no es una colección, es mantener un vicio un poco caro. Tengo un Packard 1946, un Mustang 1973, un Lincoln 73, un Mercedes 64 y en la casa existe un Cougar 93, que ya está en muy malas condiciones. No tengo coche y voy a tener que comprar como Agustín uno, a ver si lo hacemos juntos.

En instituciones financieras tenía un millón 15 mil 285 pesos al entrar, sólo me quedan 520 mil 380. En la actualidad participo en tres empresas familiares, con acciones no cotizadas en Bolsa, que pueden tener un valor de 30 millones de pesos, son las mismas que tengo en la actualidad.

ROSARIO ROBLES, jefa de Gobierno del D.F.: Ahora va el caso de la jefa de gobierno, les quiero decir que tenemos también el del Procurador General de Justicia del Distrito Federal, del subsecretario de Gobierno y de nuestra secretaria de Desarrollo Social, que como todos ustedes saben está cumpliendo ahorita una función en el Congreso Internacional de Ciudades Educadoras

en Lisboa, pero todo esto se les va a entregar a ustedes también.

Ustedes saben que entré como secretaria de Gobierno, cuando ingresé al gobierno de la Ciudad tenía una casa en Coyoacán, sí puedo decir la dirección porque ha sido hasta motivo de ocho columnas y motivo de algunos reportajes periodísticos.

Tenía también un departamento, ahí mismo en Los Reyes Coyoacán, un Jetta 96 y un Tsuru 95, tenía 10 mil pesos en instituciones financieras y 71 mil pesos de créditos.

Actualmente soy la jefa de gobierno, sigo teniendo la misma casa en la que vivía, ahí vivo y ahí seguiré viviendo, ya no tengo el departamento, lo vendí, ya no tengo ni el Jetta ni el Tsuru, tengo un Jeep sport 99. En el importe de instituciones bancarias y financieras de lo poco que he podido ahorrar, 295 mil pesos y eso sí le bajé un poco a las deudas aunque sigo debiendo 22 mil pesos.

Quiero concluir todo esto diciéndoles que lo importante de este ejercicio de transparencia no es la cantidad de los bienes que tengamos, porque muchos de estos servidores públicos tienen un patrimonio que han acuñado con base en muchos años de trabajo y de servicio. Lo importante aquí es que durante estos tres años este patrimonio no se haya incrementado de manera sospechosa y que no tenga una relación con los ingresos que hemos percibido.

Ustedes tienen también nuestros salarios, saben cuáles son, ustedes saben que el salario máximo en este gobierno es de 70 mil

pesos. que de ahí todo mundo para abajo y en función de esos ingresos mensuales es que presentamos hoy esta declaración comparativa.

Somos el único gobierno que lo ha hecho y creo que esto habla de nuestra convicción. de nuestro compromiso y sobre todo de nuestra enorme tranquilidad. Lo hacemos porque tenemos las manos limpias. lo hacemos porque tenemos la conciencia tranquila. lo hacemos porque podemos hacerlo.

Ojalá todos los gobiernos procedan, insisto. de la misma manera. Les agradezco enormemente. los invito ahora. cambiando de canal, nos vamos a la Policía Auxiliar. que creo que va a ser el evento allá abajo en mis oficinas.

Muchas gracias.

---oOo---

MVG / VMSR